

BAB V

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka dapat disimpulkan bahwa pemerintah India memberikan e-visa gratis kepada warga negara Indonesia didasari oleh kepentingan nasional. Sebagai negara berkembang, India sedang dihadapkan dalam fase proses pertumbuhan ekonomi. India dibawah kepemimpinan Narendra mewujudkan keinginan akan pertumbuhan ekonomi yaitu dengan kunjungan warga negara asing ke India. Ajakan untuk mengunjungi India kepada masyarakat mancanegara terutama Indonesia juga didampingi dengan proses pengajuan visa yang semakin dimudahkan sehingga lebih mudah untuk memasuki negara India. Keputusan memberikan e-visa gratis kepada warga negara Indonesia dipengaruhi oleh beberapa faktor. Faktor-faktor tersebut yaitu faktor pariwisata, faktor sosial ekonomi, faktor investasi.

India memiliki warisan yang beragam, tidak hanya arsitektur yang indah dan kaya tradisi dan budaya, namun juga memiliki pemandangan yang memukau. India menawarkan beragam macam destinasi wisata yang menarik wisatawan yang berkunjung ke India. Jika pemerintah bisa memanfaatkan potensi ini dengan mempromosikan pariwisata India dengan efektif maka akan banyak wisatawan Indonesia yang ingin mengunjungi India mengingat budaya India dengan Indonesia memiliki kemiripan budaya serta demam Bollywood yang masih terjadi di kalangan masyarakat Indonesia. Berdasarkan data yang telah dipaparkan di pembahasan, wisatawan asing yang masuk dari tahun 2016 ke 2017 meningkat. Posisi India di *Travel Tourism Competitive Index* dari tahun 2013 sampai tahun 2017 pun mengalami peningkatan peringkat sebagai destinasi wisata bagi wisatawan mancanegara tingkat internasional.

Pariwisata memainkan peran yang besar dalam pembangunan sosial ekonomi melalui pengadaan lapangan

pekerjaan, usaha, pertumbuhan dan kesejahteraan ekonomi. Pembangunan industri pariwisata dan destinasi pariwisata akan menciptakan potensi terbukanya lapangan pekerjaan baru bagi masyarakat dan peluang usaha. Karena dengan makin banyaknya wisatawan masuk maka permintaan terhadap pelayanan barang dan jasa industri pariwisata semakin besar sehingga dampaknya akan menyerap tenaga-tenaga kerja baru dan terciptanya peluang untuk membuka usaha baru. Meningkatnya kesempatan kerja maka akan meningkat pula standard dan kualitas hidup masyarakat setempat karena meningkatnya kemampuan ekonomi masyarakat. Maka dari itu pemerintah India terus mendorong angka kunjungan wisatawan asing karena dampaknya tidak hanya menguntungkan negara namun juga menguntungkan masyarakat setempat.

Berbagai layanan industri pariwisata berkontribusi dalam pertumbuhan *Gross Domestic Product (GDP)* atau produk domestik bruto (PDB) negara. Kontribusi sektor pariwisata dalam pertumbuhan GDP negara menandakan bahwa sektor pariwisata dapat menjadi kekuatan pembangunan suatu negara. India sebagai negara berkembang dapat mengandalkan sektor pariwisata karena sektor ini memainkan peran penting dalam mempengaruhi pertumbuhan ekonomi negara.

Berlakunya e-visa gratis tidak hanya menarik kunjungan wisatawan mancanegara namun juga menarik investasi-investasi dari luar. Investasi mampu mendorong penambahan pendapatan atau perekonomian negara. Namun jumlah investasi Indonesia di India masih rendah dikarenakan masih adanya hambatan-hambatan regulasi juga hambatan untuk memasuki negara India. Dengan berlakunya e-visa gratis diharapkan dapat mengatasi hambatan-hambatan yang ada sehingga menaikkan angka investasi Indonesia di India.

Dengan memberikan e-visa gratis kepada warga negara Indonesia, pemerintah India berharap mendapatkan timbal balik yaitu berupa keuntungan dalam sektor pariwisata dengan

meningkatnya kunjungan wisatawan Indonesia, keuntungan untuk perekonomian dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat, dan keuntungan dengan meningkatnya investor Indonesia yang menanamkan modalnya di India.